#### 南 0 島 Þ で進 む戦 争準 備

### 軍 要塞化に抗する宮古島の 闘

#### 清水 早子

(ミサイル基地 1 5 な 1 , 宮古島: 住 民連

### サンゴ 礁 の島を軍事要塞化

れ 5 出 万5千 北 ない Ш 緯 が しく美し 24 な 分、 1  $\mathcal{O}$ サ  $\mathcal{O}$ 隆 宮 シゴ で、 起サンゴ 古島に 生活排水が海 礁 が発達して海 は山も 礁の 島 Ш に流 t 人 な は П

断層帯 業用水も地下ダムで地下水をせ 地 下 ŧ 1 形 活 5 島 水脈 断 0  $\mathcal{O}$ 0 ・み上げて使っている。 である。 中央部に小高 島である。 層の多い  $\underline{m}$ が流れ があるが、 ・島で、 宮古島 ている世界でも 飲料水は地下水。 11 これは隆起した 地震も多 は沖縄県下で最 野 原 岳 (標高: き 稀 農 な 地 止

府

本兵 0 自 が 時 て運用されている。 高 衛隊に引き継いだ。 中に 機能な最新鋭の  $\hat{O}$ 司 宮 小 令 高い 古島に駐 部があっ 1972年 ・野原岳には沖縄 直し た。 本 た 3 万 敗 土 ダ 復帰 戦 航空自衛隊 後は米で 基 人 戦  $\mathcal{O}$ 地と 0  $\mathcal{O}$ 日 軍 戦

0

1

9

9

5年に進学塾

上講師

لح

L

関西から宮古島教室へ赴任。

どもたちと向き合いながら、

反戦 島

の子

機能 ある。 宮 で今 古空港とは別 は繋がっている。 2 は 0 成田空港以 滑走路3 は 1 宮古島 5 年 0 完 上だと 0 にもう 伊 成 この Ō 良 L m 部 た 下 , う。 つ空 島 伊 管制 拁 良 島 港 部 塔 下 が は 地 大

そのため、 屋良朝苗主席が である。 0 「基地なし復帰」 来今までに 年に覚書を交わし 高揚の 島を二分する反対運 1960年代後半 米軍 中で、 L かし、 沖  $\sim$ 縄 日 当時の IJ 県 本政 を求 Ó 1 た。 飛来は 0 9 自 利 府 琉 8 7 あ 亍 と 1 る復 粛 屋良 球 用 9 動  $\mathcal{O}$ 地 政 が

覚書」 あり、 帰運動 島空港は沖縄県の管理空港で 9 7 1 懸念され、 設計画当初から米軍の軍事 軍事利用しない」と確認した 港以 を無視して、 0 0 回 を超えている。

宮古島にやって来る軍事施設・兵器 陸自ミサイル基地から、海兵隊、空母、戦闘機・・・・・ F35B戦闘機 空目 下地島空港の 表 海豚 食港のクルーズ船 宮古島の空を飛び回る 浦自 へりやオスプレイ (軍用機の墜落や部品落下事故頻楽) 寄港整備は 米軍の護衛艦や 深刻なレーダー電磁波被害 空母のため? 1200 MW/cm2以上 (欧州基準0.1 MW/cm2) 陸自 米軍 日本版海兵隊(水陸機動団) による上陸訓練 軍と合同の可能性も! 水平高速滑空ミサイル (日本版トマホーク) 石垣島と宮古島で ミサイルを打ち合うことも? 随言人具宿舍予定地 保良 射擊訓練場 種自弾薬庫と (沖縄初、単独では日本初) 古島中を走り回る 空目 米軍 陸目 射擊訓練場 ミサイル搭載車 準天頂衛星追跡管理局 (宇宙空間の軍事利用 米軍機に位置情報提供) 保良は「危険物センター」に? 宮古島の空を飛び回る ヘリやオスプレイ 有事の際は島全体を 種屋 奄美·宮古島·石垣島· 受射地点とし7使用 平時から機動展開の 陸目 友利宿舍予定地 (軍用機の墜落や部品落下事故頻発) \_ 訓練はするはず?

自配備の情報に接していた。る中で私は、2005年頃から陸動や基地問題への取り組みを続け

れた時から、 敏彦 (本年5月12日収賄容疑で逮 語り合っていた通り、 港と宮古島が繋がる時が危な 地に反対する運動は始まった。 藤防衛副大臣が宮古島市長・下地 1月架橋、 6月2日起訴) に通知しに訪 良部大橋 その5月に、 私たちのミサイル の完成で下地 2015年 当時の左 島 いと 基 空

## 住民との約束無視、工事強行

空自の の保良地区に変更され 台となる)と、その20キロほど南 カントリーゴルフ場 の反対の声に、島の中央部の野原 汚染のおそれあり」の答申と市民 全条例に基づく審議会の「地下水 近くが候補地だったが、 は北寄りの島民の飲料 ミサイル基地配 レーダー基地近くの千代田 備計 (贈収 水の 地下水保 画 は当初 解の 水源 舞

を続け、防衛省に工事や建設デー始した。毎日のように監視と抗議横断幕や旗を掲げて反対運動を開成工事の始まりから、工事現場に成工事の始まりから、工事現場に

に列挙すると、事の問題点を追及してきた。簡潔タの開示請求を行い、基地建設工

①千代田の基地内には断層が走っ①千代田の基地内には断層が走っ

②千代田の基地内には地盤に空洞②千代田の基地内には地盤に空洞的、特に燃料タンクが7基も埋むれている場所は精密な調査も地盤改良事業もされていないため、地下水汚染のおそれがあること

④地域の祈りの場である「ウタキ ③千代田も、 代田の れ、 ること 薬庫が民家に近すぎること、 われていること (御嶽)」 自由に立ち入る通行権を奪 弾薬庫は が基地内に取り込ま 保良も、 約束違反であ 野 原 ŧ 千 弾

で、2019年3月、警備部隊がで、2019年3月、警備部隊がペリパッドにもなり、燃料施とないがあることは約束違反であること、などである。 あること、などである。

長

は贈収

賄容疑で逮捕された。

基

7

その4か月後には落選した前

市

揚げされるときは、  $\mathcal{O}$ されるまで8時間ほど女性が中心 で立ちはだかり、 バリケードを張ったり、 発 阻止行 足。 軍 動を展開した。 用 車 両 10 制服警官に排除 私たちは 0台 人間 が港 の鎖 車 で ゔ 陸

外の参加で敢行。千代田基地 とデモ行進を延べ ] が が ?配備。 ,発足。 ト前を封鎖させた。 2020年3月、ミサイ 3 月 26 700~800名の隊員 旦 100名の県内 私たちは集会 ル部隊 のゲ

## ール沖縄で市長選勝利

オ

態を迎えている。 今年新たな局面に入り、深刻な事宮古島のミサイル基地の配備は、

を狙う、 推 一部保守と連携したオール沖縄の 自民党は人も金もつぎ込んだが、 は自分の秘書二人を張り付かせ、 地敏彦前市長の選対に、 ならず政治状況に大きく影響する 「市長選挙」が行われた。 の想定も超えて圧勝した。 薦した座喜味一幸候補が、 2021年1月、 基地推進の尖兵である下 市民生 政権の菅 4 一活のみ 私た 選目

た。基地建設は利権の温床である。守られることなく、逮捕起訴されのだ。失墜した用済みは権力からは「汚職は私の専権事項」だったは「汚職は私の専権事項」だったと口癖のように言っていたが、実と口癖のよ兵として私腹を肥やし地推進の尖兵として私腹を肥やし地推進の尖兵として私腹を肥やし

# 運5社がミサイル輸送拒否弾薬搬入阻止で座り込み、海

月 と陰に隠れるように流れた。 サイルの) 弾薬搬入を17日以降に 大きく報道されたが、同時に「(ミ 成事実作りだけを急いだ。5月12 射撃訓練場も未完成なのに、今年 る地権者がいて係争中だ。 部の取得はできていない。 計画だったが、防衛省は用地の全 は開設の式典もなく運用開始 運用が始まった。予定では3棟の 3 月、 前市長逮捕のニュースが翌日 保良の弾薬庫が2棟完成 覆道式 反対す の既

会社5社が連名で、宮古への弾薬 重さ700キロという物だから、 重さ700キロという物だから、 すいこユースが飛び込んだ。「海運 しいニュースが飛び込んだ。「海運 とれるだろうと私たち かいこユースが飛び込んだ。「海運 という物だから、 ませイル弾1発は、長さ5m、

理由がわかった。 然としてから1週間も遅れている 闘だった。防衛省が弾薬搬入を公 間だった。防衛省が弾薬搬入を公 はと荷役を拒否」と!期せずし

弾薬を搬入」と報道が。 たのか、いきなり、「自衛隊へリでたのか、いきなり、「自衛隊へリで

だった。ミサイル車両は千代田駐 リパッドのある空自野原駐屯地の 呼びかけに集まった10数名は、 報を求めていた宮古島市には回答 っているから。 になるかも知れないことを皆わか っても不思議ではない。島が戦場 屯地にすでに勢ぞろい。これで、 ゲート前に座り込んだ。 阻止行動の準備に奔走した。 た。情報の入った朝から私たちは、 しないで、 「弾」が揃えば、いつ有事が起こ 市民の安全確保のため、 当日午後に通告してき 皆、 詳 本気 細

ちはトラックの前に立ちはだかり、ってゲートを出ようとする。私たが、17キロほど離れた保良へ向かが、17キロほど離れた保良へ向かが、17キロほど離れた保良へ向かを降ろした。暗くなり始めた午後を降ろした。暗くなり始めた午後を降ろした。暗くなり始めた午後が、年後2時頃、到着し「荷物」

を闘った。 歴史的な非暴力不服従の実力闘争持ち上げられ、排除されるまで。 と多い数の制服警官に両手両足を がり、阻止した。私たちよりずっ 座り込み、スクラムを組んで寝転

## 6月11日未明、この国のあり方土地調査規制法」が成立現代の治安維持法「重要

る。 り、 の法律の本筋であ る者を弾圧、 者を罰する、 能を阻害する行為 筋ではない。 で強行可決された。 査規制法」 法、「重要土地調 を変えるような悪 「重要施設」 喝することがこ 土地の規制が本 国策に反対す が国会 の機 監視 つま 国の

この行為は基地機旗を立てている。横断幕を掲げ、幟基地のゲート前に

討していたが、今回の申し間船舶を利用した輸送を検日以降に始める」として民

たことを認め、対応を「検業界からの申し入れを受け

OTK。申し入れ文書で「作リックスライン、沖縄港運、運とマルエーフェリー、マ

上自衛隊は本紙の取材に、

る。 となる。 となる。 0 対象であり、 枠組みに入るため、 私たちは懲役刑を含む処罰の対象 能を阻害していると認定されれ に成立している。 島々は戦争に向かわされている。 宮古島は 国民の大部分が「知らない」 こんな現代の治安維持法 個人情報を徹底収集され 全島民が監視の対象 「国境離島」という こうして南方 全島が規制 0 ば

> 今秋には、沖縄で自衛隊と米軍の大規模な共同の戦争訓練が計画 されている。台湾有事に挑発的な 事態を引き起こす実戦訓練である。 孤立し、打ち棄てられようとし ている離島の闘いを支え、戦争を 止める全国的な行動をぜひ準備し 止める全国的な行動をぜひ準備し

 $\begin{array}{c}
 2 \\
 0 \\
 2 \\
 1 \\
 \hline
 7 \\
 15
\end{array}$ 

琉球新報、今年5月28日

# |古弾薬輸送を拒否

# 海運各社、情報なく安全懸念

業は安全だという認識で何らかの方法を模索していたが、一切の情報がないまま、が、一切の情報がないまま、が、一切の情報がないまま、が、一切の情報がないまま、が、一切の情報がないます。

これまで自衛隊側は荷物を開いしたとを確認した上で運搬を担とを確認した上で運搬を担ってきた。